

# “Los refugiados necesitan calzado, chubasqueros y comida no perecedera”

Entrevista a Mercedes Forcano, voluntaria de recogida de material para los refugiados sirios en Teruel.

13/04/2016

**Diario de Teruel** “Los refugiados necesitan calzado, chubasqueros y comida no perecedera”

\*\*\*\*\*

Teruel se suma a la corriente que recorre muchos lugares de España y que busca dar respaldo a los refugiados sirios que están en los campos de Grecia. Mercedes Forcano y Ana Prieto se decidieron a impulsar un proyecto de recogida de material. Mercedes Forcano destaca la buena acogida de la iniciativa en la capital.

## **¿Cómo surgió la idea apoyar a los refugiados?**

La idea surge porque varias personas llevábamos un tiempo preocupadas por el tema de los refugiados y buscando algún medio de colaboración sobre todo con los campos de refugiados de Grecia.

Empezamos a mirar por internet y a preguntar a alguna asociación de España que hiciera envíos de forma segura para poder colaborar. Contactamos con varias asociaciones

y finalmente con la asociación *Alhambra Internacional*, que trabaja en Barcelona. Tienen una colaboración con la Fundación Seur y están acudiendo a distintos puntos de recogida de toda España y cuando tienen un envío grande lo recogen de forma gratuita con Fundación Seur y ellos desde Barcelona mandan contenedores cada 15 días. Lo que hicimos, con la colaboración de la asociación *Las Murallas de Teruel*, es montar aquí un punto de recogida en Teruel porque hasta ahora no había ninguno en la ciudad.

## **¿Cuándo se empezó y hasta cuándo se va a recoger material?**

Empezamos a recoger el día 1 de abril y la idea es continuar hasta el día 15, con horario de lunes a viernes de 19.00 a 21.00 horas y el sábado de 11.00 a 14.00 horas y de 17.00 a 20.00 horas.

Tenemos el punto de recogida en Las Murallas, en la calle Argentina, pero cuando se nos llena el local también colabora la parroquia de Santa Emerenciana y en sus locales se va llevando el material. Una vez todo recogido, allí vamos a juntar a bastantes voluntarios, todo el mundo que quiera colaborar, porque hay que hacer cajas y clasificar los productos porque hay que mandar las cajas precintadas, con los letreros en inglés con el contenido que llevan y empaquetarlo bien. Y una vez que esté todo empaquetado, que esperamos que sea en torno al 20 de abril, ya contactamos con la asociación y nos envía la recogida.

## **¿Qué productos se piden?**

El material que más falta hace ahora es calzado, sobre todo calzado infantil, chubasqueros y ropa de lluvia. También comida no perecedera, sobre todo leche infantil,

leche en polvo, cereales para niños, legumbres, pasta, arroz. Material de aseo personal y de higiene desde pañales para niños, jabones, jabón para lavar ropa. Mantas, sacos de dormir,... Todo eso teniendo en cuenta que los refugiados ahora mismo están alojados en tiendas de campaña en unas condiciones muy malas. También pedían linternas, cerillas.

## **¿Cómo se ha hecho la difusión de la campaña y qué gente está participando?**

La difusión ha sido muy sencilla. Surgió de un grupo de amigos y ha sido por Facebook y whatsapp. También se ha creado un grupo de Facebook que se llama SOS Ayuda a refugiados desde Teruel y desde ahí se ha extendido el boca a boca y las redes sociales han hecho que participe la gente.

Hay gente muy variada desde niños y niñas de 8 o 10 años hasta gente de 85 años. Gente de todo tipo. Muchos han venido a traer cosas y se han quedado luego a ayudarnos a montar cajas. Quiero expresar el agradecimiento a los turolenses porque la iniciativa ha sido rápida, difundida por las redes sociales y me ha sorprendido la acogida que ha tenido y la motivación de la gente.

### **¿Cuántos voluntarios son?**

Voluntarios que estamos atendiendo la recogida somos cuatro y para el viernes y sábado estamos pidiendo ayuda para hacer las cajas.

### **¿Van a continuar con otras iniciativas?**

Eso está por ver. La respuesta ha sido buena y a lo mejor montamos otra recogida posterior, más adelante.

**La población se ha sensibilizado y hay muchas iniciativas pero las instituciones no responden a esta necesidad.**

Esa es la realidad. A nivel de política europea no veo medidas de apoyo. La única medida que se ha tomado en Europa ha sido que los países se hayan protegido de la entrada de estas personas porque no les interesa. No veo que haya habido una política consecuente.

En Grecia están desbordados, están superando una crisis muy gorda ellos mismos y han asumido estos 50.000 refugiados y desde fuera no se ha aportado ayuda. Son las ONGs y el personal de a pie el que está apoyando. Al refugiado en vez de verlo como una persona maltratada, que huye de un conflicto, que está en riesgo de vida, que ha perdido todo,... se ve como alguien que molesta. Se

está haciendo una política desastrosa.

Isabel Muñoz

Diario de Teruel

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/los-refugiados-necesitan-calzado-chubasqueros-y-comida-no-perecedera/> (02/02/2026)